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DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

 
Buenos días. 
 
Gracias a los medios de comunicación por atender esta breve comparecencia. 
 
Y muchas gracias, Jens, secretario general, por tu compromiso con España y tu 
liderazgo en la OTAN porque en estos tiempos tan difíciles y complejos, has estado 
liderando la alianza. Nos representas a todos, a todos los aliados. Estamos muy 
agradecidos por tu trabajo y tu liderazgo. Y ahora, vuelvo al español. 
 
Y quiero en primer lugar, después de esta visita que hemos hecho, la mía la primera 
-es la primera vez que tengo ocasión de visitar este pabellón-, felicitar a todo el 
equipo técnico. En primer lugar, al equipo técnico de la OTAN, del secretario general 
del la OTAN. Sin duda alguna al equipo técnico también de todos los ministerios del 
Gobierno implicados; también de la Comunidad Autónoma de Madrid, del 
Ayuntamiento de Madrid; de la propia IFEMA, que nos ha también provisto de 
recursos materiales y humanos para poder tener un éxito en esta importante 
cumbre. Y, sin duda alguna también, a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del 
Estado, que nos ayudan a garantizar un aspecto muy importante de esta cumbre 
que es, sin duda alguna, la seguridad. 
 
Con lo cual, a todos ellos y a todas ellas, a todos los servidores públicos, tanto de la 
OTAN como de las distintas administraciones, quiero agradecerles en nombre de la 
sociedad española y del Gobierno de España, todo el trabajo que vienen haciendo 
desde hace ya unos cuantos meses para que esta cumbre sea un éxito. 
 
Vamos a tener la primera Cumbre en la historia de la OTAN con mayor número de 
jefes de Estado y de Gobierno. Vamos a tener también la participación de los países 
del Indo-Pacífico: de Nueva Zelanda, de Australia, de Corea del Sur y también de 
Japón, que van a participar en el día de mañana en una sesión para debator cuáles 
son los desafíos globales que tenemos y estrechar nuestra colaboración.  
 
Vamos a contar también con una cena informal, que vamos a celebrar en el Museo 
del prado, entre los aliados de la OTAN, como también los Estados miembro de la 
UE.  
 
En definitiva, el propósito, el objetivo, es claro, es rotundo: es trasladar un mensaje 
de unidad por parte de los aliados; más allá también de los aliados, Estados 
miembro de la UE, la Unión Europea como organización complementaria a la OTAN; 
y también del Indo-Pacífico.  
 
Un mensaje de unidad, de democracias que se reúnen para defender la democracia, 
para defender los valores que nos unen, que son los valores de la libertad, de la 
pluralidad política, del respeto a los Derechos Humanos y, también, de la defensa de 
un orden internacional basado en reglas  
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Cuando hablamos de reglas nos estamos refiriendo a la Carta de Naciones Unidas y 
también, lógicamente, a la Carta de Washington, que es la que define esta 
importante Alianza.  
 
Para España esta Cumbre es muy importante. En primer lugar, porque vamos a 
tener el honor de que se apellide el concepto estratégico que va a definir los trabajos 
de la OTAN durante los próximos 10 años con el nombre de la capital de España: 
Madrid. Con lo cual agradecemos y mucho al secretario general de la OTAN el que 
haya elegido España para celebrar esta importante Cumbre.  
 
En segundo lugar, porque, además de ese concepto estratégico, estamos todos 
pendientes de ver cuál es el resultado de las conversaciones que está liderando el 
secretario general para la incorporación de dos democracias muy importantes en el 
contexto europeo a la Alianza Atlántica: Finlandia y Suecia. Les deseamos al 
secretario general el mayor de los éxitos y , sin duda alguna, estamos convencidos 
de que si no es ahora, será más tarde, pero al final legará su ingreso a la Alianza 
Atlántica. 
 
En tercer lugar, porque estamos incorporando en el concepto estratégico algo muy 
importante para el sur de Europa y es esa perspectiva, esta estrategia de 360 
grados y, por tanto, el flanco sur como un elemento en el que también tenemos que 
poner los ojos y centrar nuestra atención durante los próximos meses y los próximos 
años, en particular en la zona del Sahel.  
 
En todo caso, lo que vamos a hacer en este Cumbre es, en primer lugar, definir 
cuáles son las amenazas que vamos a sufrir en el presente y en el futuro los aliados. 
En segundo lugar, concretar cuáles con los recursos que vamos a poner para hacer 
frente a esas amenazas y de qué manera vamos a abordar esas amenazas. Y, en 
tercer lugar, afianzar una Alianza Atlántica que, después de la agresión de Putin en 
Ucrania, creo que ha quedado más aún en evidencia su vigencia presente y futura. 
 
Y con esto quiero terminar, de nuevo, como empecé: agradeciendo a todo el equipo 
técnico de las distintas administraciones, y también de la OTAN, el trabajo que han 
venido desplegando durante estos últimos meses. Es un trabajo desconocido para el 
gran público, pero fundamental para que se desarrolle con éxito esta Cumbre. Sin 
duda alguna, agradecer de corazón el trabajo de los medios de comunicación y 
también de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, porque velen por la 
necesaria seguridad. Y agradecer de nuevo el liderazgo y el trabajo de un gran 
secretario general de la OTAN como es Jens Stoltenberg. 
Cuando quieras Jens, tuya es la palabra. 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

 


